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О ремонте
В Костромском районе капи-

тальный ремонт идет в Шунгенской 
средней школе. Как рассказала нам 
директор школы Елена Коновалова, 
работы начались 3 июня 2024 года и 
закончатся 31 июля 2025 года. По пла-
ну 1 сентября 2025 года все встретят-
ся в обновленной школе. 

Здание 1965 года постройки и ка-
питального ремонта в нем не было, 
только ежегодные косметические ра-
боты. За 60 лет многие конструкции 
уже износились и требовали капиталь-
ного ремонта, особенно все внутрен-
ние сети: водопровод, канализация, 
отопление. Будет меняться кровля 
и планируется выполнить утепление 
фасада здания до второго этажа, с 
заменой старых окон, там, где они 
еще остались. Ремонту подлежат все 
конструкции, электрика, пожарная 
сигнализация, полы и где будет не-
обходимо – выполнят косметический 
ремонт. Примерная сметная стои-
мость – немногим более 80 миллионов 
рублей. Из федеральных средств до-
полнительно выделено около 5 милли-
онов рублей на оборудование, мебель 
и другое. 

Как учиться будем?
Образовательный процесс в школе 

на время ремонта будет организован 
следующим образом. В существую-
щем детском саду села Шунга школе 
передали два кабинета и там будут за-
ниматься четыре класса: два первых 
и два вторых. Первые классы в пер-
вую смену, вторые – во вторую. Все 
остальные поедут в Саметскую основ-
ную школу. Там занятия планируется 
проводить в полноценные две смены. 
Детей из населенных пунктов Яков-
левское, Аферово, Борок, Некрасо-
во будут доставлять на двух школьных 
автобусах. Шунгенские ребята станут 
добираться на рейсовых автобусах. 
Сейчас идет согласование с ПАТП-2 о 
некотором изменении рейсов, чтобы 
они подходили под смену. Также пла-
нируется, что дети смогут добираться 
с родителями на машинах. Прораба-
тывается вопрос с оплатой бензина 
родителям, которые будут подвозить 
детей на своем транспорте. Те школь-
ники, которые планируют ездить на 
рейсовых автобусах, смогут покупать 
проездной и он на 100% будет воз-
мещен.

О школе
В конце учебного года в школе за-

нималось 420 учеников. В начальной 
школе 125 детей, в 10-11 классах – 
22 ученика. Остальные ребята – в 
основной школе. Первоклассников в 
этом году ожидается 40 человек – два 
класса. Кроме того, в пятый класс 
придут ребята после окончания на-
чальных школ из Яковлевского и Не-
красова.

В этом году школьный автобус осу-
ществлял подвоз 150 человек. 

ЕГЭ в школе прошел хорошо, все 
сдали и аттестаты получили. Правда, 
медалистов в этом году нет. Выпуск-
ников было немного, всего 7 человек. 

Еще в школе имеется краеведче-
ский музей. В него ходят не только 
школьники, но и взрослые, в том чис-
ле из Костромы. Часто посетители 
вспоминают свои родственные корни, 
приезжают и находят своих родствен-
ников. Кроме этого, на базе школы 
имеется приусадебный участок, на 
котором дети работают. В этом году 
из-за ремонта дети на пришкольном 
участке не работают, но весь участок 
засажен картофелем. Также имеется 
теплица, где ежегодно выса-
живаются картофель, по-
мидоры, огурцы, школа 
участвует в опытной 

работе вместе с Тимирязевской и Ко-
стромской сельхозакадемиями. 

В прошлом году учебное заведе-
ние выиграло грант и была организо-
вана школа дорожной безопасности. 
Появился класс юных инспекторов до-
рожного движения. И на втором эта-
же целая рекреация и класс были 
оформлены в соответствии с прави-
лами дорожного движения, где дети 
во внеурочное время проходили заня-
тия. После ремонта планируется все 
восстановить.

Стройотряд с гордым 
названием – «Мы рядом»

На ремонтных работах в Шунген-
ской школе задействован стройотряд 
из Костромского политехнического 
колледжа. Ребята обучаются по спе-
циальности «Строительство и эксплу-
атация зданий и сооружений». Сейчас 
на объекте им в основном приходится 
заниматься разборкой элементов раз-

личных конструкций, уборкой строи-
тельного мусора, после чего должны 
начаться основные строительные рабо-
ты. Коллектив стройотрядовцев пусть и 
небольшой, но существенную помощь 
они окажут, да и свои навыки в строи-
тельном деле получат. 

Нам удалось немного поговорить 
с ребятами в их обеденный перерыв и 
вот что они рассказали.

Илья:
– Отучились два 

года и остался по-
следний. Именно 
из политеха нас 
девять человек и 
мы получаем здесь 
базовые функции, 
которые нам пона-
добятся. Сейчас мы уби-
рали старые полы, потом их будут 
заливать. Работать начали с 1 июня 
и практика у нас идет до 21 ав-
густа включительно. Наш строй-
отряд называется – «Мы рядом». 

Кирилл:
– Я участвую в 

стройотряде вто-
рой год. В первый 
раз был в городе 
Троицк, это Под-
московье, там еще 
с советских времен 
крупный комплекс 
зданий института термо-
ядерных исследований. Мы зани-
мались их реконструкцией.

Если сравнивать с прошлой 
стройкой, то здесь вполне себе 
обычно, но и там ничего специфи-
ческого не было. Добираемся сюда 
на рейсовом автобусе, рабочий 
день с 8.00 до 17.00. Так же рейсо-
вым автобусом обратно.

Все будут учиться
Вторым образовательным учреж-

дением областного центра, где начал-
ся капитальный ремонт, стала средняя 
общеобразовательная школа № 27. 
На момент окончания учебного года 
здесь учились более 990 человек. Из 
них примерно 430 детей – это на-
чальная школа и свыше 500 человек – 
основная и старшая. В учреждении 
по 4-5 параллельных классов. В этом 
году планируется набрать три первых 
класса по 30 детей. 

Директор школы Наталья Пе-
трова рассказала, что к работам по 
капитальному ремонту подрядная ор-
ганизация приступила с 1 июня 2024 
года. 

Перед началом капитального ре-
монта прошло много родительских 
собраний, встреч с родительской об-
щественностью. Мамы и папы проси-
ли о завершении учебного года для 
ребят в стенах родной школы. Их мне-
ние, конечно, учли.

После последнего звонка 24 мая 
вся школа завершила учебный год. 
Выпускники отправились на государ-
ственную итоговую аттестацию и для 
них все консультации проводились 
в стенах вечерней школы № 2. В 
июне коллектив учебного учрежде-

ния также перешел в данную вечер-
нюю школу, где были предоставлены 
аудитории как для занятий выпуск-
ников, так и для педагогического со-
става.

В дальнейшем для организации 
обучения задействуют целых четыре 
учреждения. Это школы № 26, № 4, 
№ 7 и вечерняя школа № 2. Вторые 
и пятые классы будут учиться в пер-
вую смену в школе № 4. Первые, ше-
стые и седьмые классы — в школе 
№ 26. Из них только первоклассни-
ки – в первую смену. В вечерней школе 
№ 2 будут учиться ребята с восьмо-
го по одиннадцатый классы, а третий 
и четвертые классы будут учиться во 
вторую смену в школе № 7. Есть еще 
класс компенсирующего обучения, ко-
торый будет учиться также в школе 
№ 26 в первую смену.

О ремонте
Планируется выполнить работы по 

кровле, фасадам, внутренней отдел-
ке и коммуникациям. Закупят и новую 
мебель, оснастят кабинет технологии 
и спортивный зал, пополнят лыжную 
базу, рекреации. Но большую часть 
оборудования планируется приобре-
сти для кабинетов, причем целыми 
комплексами, где реализуется прак-

тическая часть обучения по биоло-
гии и химии. Оснастят гардеробные, 
пополнят библиотеку. Всего планиру-
ется приобрести оборудования при-
мерно на 8,5 млн рублей.

Примерный срок окончания ре-
монтных работ – декабрь 2025 года. 
Как отметила директор школы На-
талья Петрова, сославшись на ин-
формацию подрядной организации, 
ремонтные работы идут по плану. 
В первую очередь необходимо вы-
полнить работы по устройству новой 
кровли и после чего приступить к ра-
ботам по внутренним помещениям и 
фасаду. 

Существующий пищеблок школы 
имеет хорошее оборудование, а на 
время ремонта все укрыто и будет 
вновь задействовано после ремонта 
самого помещения. Мармитный ком-
плекс, холодильное и морозильное 
оборудование, плиты, жарочные шка-
фы в основном новые. Также в школе 

увеличится число камер видео- 
наблюдения, которые уста-

новят на всех этажах, тогда 

как раньше они размещались только 
на первом.

Сама школа № 27 существует с 1938 
года и капитального ремонта за это вре-
мя не было. Только несколько лет назад 
был ремонт кровли и пристроек к основ-
ному зданию. Иногда, по мере необхо-
димости, выполнялись фрагментарные 
ремонтные работы. Отметим, что в годы 
Великой Отечественной войны в здании 
школы располагался госпиталь.

Школа вступила в федеральный 
проект – «Футбол в школе». Начина-
ется все с первоклассников, которые 
будут расти до старшей группы фут-
болистов в течение трех лет. В школе 
ведутся секции и некоторые дети пе-
реходят из других школ из-за того, что 
здесь есть возможность заниматься 
любимым спортом. 

Но обучению это не мешает. Ре-
зультаты ЕГЭ в этом году хорошие 
и выпускники порадовали педагогов, 
сдав очень хорошо математику и рус-
ский язык. Среди их заслуг – золотая 
медаль I степени и серебряная медаль 
II степени. 
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Гранит для знаний, крыша – для науки
Капитальное обновление ждет две школы в Костроме и одну в Костромском районе

С чего начали
Как пояснила нам директор гимназии № 28 Светлана Волкова, к капитально-

му ремонту в учебном заведении подрядная организация приступила 1 апреля, 
начав с корпуса «А», что находится по адресу: ул. Советская,111В, и где учат-
ся школьники 1-4 классов. Дети переехали в детский сад № 61. Учебный корпус 
гимназии под литерой «Б», что расположен по адресу: ул. Советская, 115, и где 
училась старшая школа, закрылся 1 июня. Дети смогли доучиться год в спокой-
ной обстановке.  

Подготовка к государственной итоговой аттестации шла в привычных для де-
тей условиях и без отрыва от образовательного процесса. Также гимназии были 
предоставлены помещения на базе детского сада, где проводились дополни-
тельные занятия для выпускников. В 2024 году ЕГЭ ребята сдали хорошо, ре-
зультаты очень высокие и много учащихся сдали единые экзамены по русскому 
языку и математике с более высоким средним баллом, чем в целом по Костром-
ской области и по городу Костроме. 

Все дети получат свидетельства об окончании музыкальной школы – такая 
особенность гимназии – по определенному инструменту. Три выпускника окон-
чили учебное заведение с золотыми медалями I степени. 

«У нас не было ни одного дня простоев или несоблюдения каких-то требо-
ваний, – рассказывает директор Светлана Волкова. – Все шло в рамках об-
разовательного процесса, без отставания. Условия сейчас прекрасные и они 
соответствуют всем требованиям СанПиН». 

Где учиться будем?
С 1 сентября начальная школа вновь разместится на базе детского сада 

№ 61. Здесь есть полностью оборудованные и соответствующие всем требова-
ниям помещения. Учащиеся 5-9 классов будут заниматься на базе школы № 37, 
старшая школа – 10-11 класс – продолжат обучение на базе лицея № 34.

Гимназия сохраняет свою целостность, не потеряет своего единства и своей 
исторической особенности, в том числе музыкального образования. 

В общей сложности в гимназии учатся 520 детей. Около 210 человек в на-
чальной школе и примерно 310 человек – в старших классах. Первоклассников 
в новом учебном году ожидается не менее 50 человек. В учебном заведении так 
сложилось, что в каждую параллель набирается по два класса. 

О ремонте
Школу ждут замена кровли, облицовка и утепление фасада, замена оконных 

и дверных заполнений, внутренние отделочные работы, замена напольных по-
крытий, частичная замена или ремонт деревянных междуэтажных перекрытий. 

Также в рамках программы модернизации предполагается обновление фон-
дов, дидактического материала и приобретение цифровых лабораторий по хи-
мии, биологии, физике.

Пищеблок в гимназии будет ремонтироваться, но его оборудование приоб-
ретено недавно, поэтому его заменят частично, чтобы соответствовать всем 
требованиям. Примерные сроки окончания ремонтных работ в гимназии – 31 де-
кабря 2025 года. 

Пусть отгремели выпускные, а до Дня знаний еще далеко, мы отправи-
лись в школы... Дело в том, что в области в рамках государственной про-
граммы «Развитие образования» приступили к выполнению программы 
капитального ремонта школ. Первопроходцами стали гимназия № 28, что 
расположена на ул. Советской, 115, и школа № 27, находящаяся по адре-
су: ул. Задорина, 57. В Костромском районе капитальный ремонт идет в 
Шунгенской средней школе. Проекты длительные. О том, как организова-
но обучение детей на время работ и что будет в итоге сделано, узнал наш 
корреспондент.

Гимназия № 28: 
уже в лесах и без крыши

Школа № 27: 
начало положено

Светлана ВОЛКОВА, директор гимназии №28:
– Самое главное, что впереди нас ждут очень приятные перемены. Это 

большой подарок, что нас выбрали для участия в Президентской программе. 
Самое главное, что дети вернутся в безопасное здание, где будут учиться в 
комфортных условиях, которые соответствуют всем требованиям современ-
ных стандартов. Как с точки зрения безопасности, так и с точки зрения полу-
чения образования. Сейчас, чтобы осваивать программу на высоком уровне, 
нужны новые современные условия, оборудование, оснащение. Надеемся на 
лучшее.

Елена КОНОВАЛОВА, директор Шунгенской школы:
– Я очень рада, что такая программа появилась и мы вошли 

в нее, а до этого была программа реконструкции спортзалов, 
которая очень помогла сельским школам и спортзалы шикарно 
отремонтировали. Сейчас программа по капитальному ремонту 
охватывает не только сельские, но и городские школы. Я считаю, 
что это огромное подспорье региональным властям. Здесь идет со-
финансирование, но все-таки основные деньги – это федеральные деньги. 
И это очень хорошо. Хотелось бы продолжить программу по реконструкции 
пищеблоков школ. Она была, но закончилась. Хочется пожелать подрядчику, 
чтобы все успел вовремя и сделал качественно. 

Наталья ПЕТРОВА, директор школы №27:
– Я думаю, что когда мы вернемся в свою школу, то это будет 

радостное событие для всех: педагогов, родителей, учеников. Для 
детей это будет отлично, когда кабинеты будут оснащены цифро-

выми микроскопами, различными лабораториями. Заработает по 
новым стандартам кабинет технологии. Ведь если девочки выпол-

няли свои работы – у нас были швейные машины, то для мальчиков это 
всегда была проблема. И сейчас в обновленном состоянии вернется каби-
нет «технологии», уже оборудованный и оснащенный новыми современными 
станками. Для меня это будет очень радостное событие, когда многие про-
блемы, с которыми мы сталкивались до ремонта, просто уйдут. 

Шунгенская средняя школа: 
стройотряд поможет

Материал подготовил Владимир САПОЖНИКОВ. Фото автора


